

## Internationaler SchülerKlimaGipfel zur COP26 am 10. November in der Stadtschule Lübbecke

Am 01. November startet die COP26 in Glasgow und erneut wird beim UN-Klimagipfel über eine Verschärfung der weltweiten Klimaschutzmaßnahmen beraten. Passend dazu findet der SchülerKlimaGipfel am 10. November in der Stadtschule Lübbecke statt. Im Gegensatz zu den Vorjahren, nutzen die Initiatoren erstmalig eine Schule statt Kongresszentrum, Theater oder Kinosaal, um das Infektionsrisiko durch eine Durchmischung zu reduzieren.

In Zusammenarbeit mit den LehrerInnen der Schule, wurde das Programm auf Schülerinnen ab Jahrgangsstufe 9 abgestimmt. Praxisnähe, Internationalität und regionale Bezüge sollen die naturwissenschaftlichen Gesetzmäßigkeiten des menschengemachten Klimawandels verständlich machen, fundierte Zukunftsprognosen liefern und eigene Handlungsoptionen vorstellen.

Zu den rund 20 Akteur:innen zählen VertreterInnen aus Politik, Wissenschaft und Wirtschaft aus Deutschland und im Ausland. Im Mittelpunkt stehen engagierte SchülerInnen der Stadtschule Lübbecke, die als Schüler-Moderatoren, Schüler-Referentinnen, -Reporter, -Filmregisseure, -Kamerafrauen und -männer den SchülerKlimagipfel gestalten.

Ein besonderes Highlight in Lübbecke wird vor allem die Liveschaltung zu David Ryfisch. Als Co-Teamleiter für Internationale Klimapolitik mit Fokus auf öffentliche und private Klimafinanzierung bei Germanwatch e.V. wird er dabei beim UN-Klimagipfel in Glasgow sein und uns exklusive Einblicke in die COP26 ermöglichen. Außerdem dabei: Julia Wischnewski. Die FridaysForFuture Aktivistin hat die Flutkatastrophe im Juli in Rheinland-Pfalz live miterlebt und musste evakuiert werden. Mit ihr werden wir über die Auswirkungen des Klimawandels und die Chancen, die ein Neuaufbau bringt, sprechen.

Neben lokalen Vertreter:innen wie Ramona Giesecking als Geografin aus dem Moorhus in Lübbecke und dem Team der Wilhelm Kindermann Wellpappen-Verarbeitung wird der SchülerKlimaGipfel auch wieder international aufgestellt sein. Michael Kristensen, Leiter und Energieberater der Energie Akademie Samsø wird zusammen mit Tim Schneider, Student der Landschaftsentwicklung aus Osnabrück, über die dänische Insel informieren. Samsø produziert mehr regenerative Energie als sie selbst benötigt und gilt so als beispielhafte Lösung für zukünftige Lebensweisen.

## SCHÜLER KLIMA GIPFEL

STADTSCHULE LÜBBECKE

- [Seit 2012 findet der SchülerKlimagipfel erstmalig in einer Schule statt](#)
- LehrerInnen und Schulleitung formulierten Lernziele und Programmwünsche
- „SchülerInnen in verschiedenen Hauptrollen“
- Liveschaltung zur COP26 in Glasgow
- [Betroffene Schülerin Julia Wischnewski erinnert im Interview an die Menschen im Ahrtal](#)
- Akteure aus der Region Minden Lübbecke
- Liveschaltung zur „Insel der Zukunft“ Samsø

Ebenfalls am 10. November live zugeschaltet wird der Filmregisseur Franz Böhm. Sein neuer Kinofilm „Dear Future Children“ wird in einem Ausschnitt bei dem SchülerKlimaGipfel gezeigt. Neben dem aktuellen Kinofilm werben Ausschnitte aus Thule Tuvalu für Klimagerechtigkeit.

Neben spannenden vor Ort Experimenten zur Eisschmelze, dem CO2 Austausch und Elektroantrieben werden wir final auch noch den Trend zum veganen Essen genauer und ganz praktisch unter die Lupe nehmen. (Sperrvermerk: Mit den LehrerInnen abgestimmte Überraschungsaktion:) Passend dazu werden jeweils 30 Classic und 30 Veggieburger verkostet.

Den entscheidenden Beitrag zur Umsetzung der Veranstaltung lieferte die Wirtschaftsförderung der Stadt Lübbecke, unterstützt von mehreren Unternehmen in der Region. Die Beweggründe erläutert der Verantwortliche Claus Buschmann unterstützt von Bürgermeister Frank Haberbosch im schülerorientierten Impuls-Interview gleich am Anfang. Eine Antwort auf Klimawandel und Fachkräftemangel liefert die Vorstellung eines Lübbecker „Green Jobs“. Produktentwickler Erwin Wilms und sein Chef, Patrick Kindermann, erklären Nachhaltigkeit in der Praxis.

Wie gewohnt wird auch dieser SchülerKlimaGipfel wieder für alle Interessierten zu Hause live auf unserem YouTube-Kanal @streamforfuture gestreamt. Zusätzlich können Zuschauer:innen zu Hause sowie vor Ort live und anonym ihre Fragen über [www.zuschauerfragen.de](http://www.zuschauerfragen.de) einreichen. „Green Picture“ Schüler-Smartphone-Clips sind der krönende Abschluss des diesjährigen Schüler-Kongresses zum Weltklimagipfel.

Informationen: [www.klima-und-ich.de](http://www.klima-und-ich.de)

Instagram: [@streamforfuture](https://www.instagram.com/streamforfuture)

Livestream: YouTube [@StreamForFuture](https://www.youtube.com/@StreamForFuture)

[UNESCO Deutschland](https://www.unesco.de)

### **Kontakt**

Markus Tenkhoff

**GETPEOPLE** e.K.

**NACHHALTIGE KOMMUNIKATION**

Petrastr. 10 32105 Bad Salzufen

Tel.: 05222 369040

Mobil: 0172 2337337

[mt@get-people.de](mailto:mt@get-people.de)

- Regisseur Franz Böhm mit neuem Film „Dear Future Children“
- Schüler-Live-Experiment
- SPERRVERMERK: Burger-Verkostung
- Wirtschaftsförderung ermöglicht die Umsetzung.
- Lübbecker „Green Job“
- Vier Schüler-Kameras liefern Bilder im Livestream
- Beteiligung via Smartphone